

FRUCTIDOR

Mahón 23 de Noviembre de 1936
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61
Año II Número 31
Número suelto, 15 cénts.

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Redacción

Se fragua un atentado a la libertad de Prensa

La Prensa siempre ha sido un poderoso factor en la formación de la opinión pública. Napoleón ya dijo cuanto temía a la Prensa, por la facilidad con que podía derrumbar su Imperio. Y aquella frase del águila corsa aún resuena. Los modernos gobernantes, conocedores de esta fuerza, siempre han procurado disponer de un órgano en ella, para respaldar su actuación de gobernante. Cuando no pueden conseguirlo o se quedan sin él, su vida como tales, tiene los días contados.

En la carta constitucional de cualquier país se reconocen los derechos del ciudadano a emitir libremente su pensamiento. Pero como ya conocemos las garantías que amparan estos derechos, por lo que a España se refiere, aquí viene a confirmarse aquello de que la ley, si concede un derecho en su primer artículo, en los restantes se busca la forma de anularlo. Ni más ni menos.

Hay países, por ejemplo: América del Norte e Inglaterra, en que la Prensa puede hablar libremente. No se conocen casi las denuncias, recogidas ni suspensiones. No así en España, donde no en vano ha pesado, o mejor dicho pesa aún, la influencia jesuítica. Nuestros gobernantes tienen un miedo acérrimo al libre-pensamiento.

En nuestro país la Prensa siempre ha tenido sobre sí la mordaza. Cuando era reciente la Constitución republicana, ya quedaba anulada al regir la famosa Ley de Defensa, tocando las publicaciones sus consecuencias. Y desde aquellos días hasta hoy, siempre el periodismo honrado ha tropezado con trabas, culminando en aquel engendro del proyecto de Ley de Prensa. Por fortuna para el decoro del periodismo, aquel proyecto no llegó a plasmarse, siendo retirado del tablado. No obstante, los reaccionarios hoy entronizados en los resortes del Estado, no se desprendieron de la obsesión de realizar su sueño de acorralar a la Prensa que no secunda sus planes. En vista de la polvareda opositora levantada por aquel tristemente célebre Estatuto de Prensa, lo dejaron para mejor ocasión. Y hoy resurge de nuevo en forma de proyecto de ley para reforma del Código Penal en su parte relacionada con los delitos de Prensa, en el que se intenta restringir más aún las libertades mínimas. Como si hasta hoy el periodista que « delinque » campara por sus respetos.

Hace más de un año que en las principales regiones, los periódicos están sometidos a la humillante censura. Desde el movimiento de octubre de 1934 los periódicos de oposición no han podido hablar claro, y mucho menos los de carácter obrero. Desde entonces sólo puede decirse lo que conviene a las derechas monarquistas. Impedidos por el odioso lápiz rojo, cuando no por la suspensión, los periodistas dignos y amantes de su profesión—los menos, desgraciadamente—no han podido decir la verdad de la cruel represión en Asturias y otras arbitrariedades. De haberla podido decir, los gobiernos que desde entonces acá se han formado, no habrían podido mantenerse en pie. Lo que se persigue es que antes de levantar la censura, pueda tenerse con qué sustituirla, a fin de que siga ignorándose por el grueso de la opinión, la verdad de todo lo ocurrido. De aprobarse, la Prensa nunca se libraría del estado excepcional, que se haría crónico.

¿Contra quién recaerían, de aprobarse, las consecuencias de esta reforma del Código? No es difícil adivinarlo. La Prensa obrera, la que no quiere doblegarse ante las injusticias sociales, la rebelde; ésta sería la primera en tocarlas. Si ya se persigue en tiempos de relativa libertad a las publicaciones insumisas, ¿qué no se haría consiguiendo la aprobación de esta ley? Se les haría la vida imposible—después de tres condenas, a instancias del ministerio fiscal, o, en su caso, del acusador privado, podría suspenderse el periódico definitivamente—hasta acabar con todas ellas.

FRUCTIDOR, como ya hizo con el anterior proyecto, alza su voz de protesta ante este atentado que se fragua contra la libre emisión del pensamiento. La Prensa toda, en especial la obrera, no entendida en retórica, necesita de amplia libertad para llevar a cabo su misión educadora.

La C. N. T., pese a sus enemigos, seguirá su marcha emancipadora

Marius

Todos los que no pueden comprender lo que en estos momentos de luchas decisivas representa la Confederación, organismo que el proletariado consciente tiene puestas sus máximas esperanzas, es porque no quieren meditar serenamente el valor de los hechos pasados. Movimientos inspirados hacia la total abolición del privilegio y de las causas porque hay tantos seres olvidados que por ley natural son merecedores de un

vivir más bueno, es lo que en todo momento ha intentado, aunque el calor de la multitud muchas veces haya faltado. Esto no quiere decir que no hayan de venir ocasiones en que el proletariado reaccionará y sabrá a qué atenerse, porque no siempre sufriremos las mismas circunstancias. Tocarán a su fin, un día u otro, para entrar dentro un periodo de relativa calma.

Pero como todo lo bueno tiene sus

La Ceda, conglomerado fascista

Hoy España está bajo el mando de ese partido de grandes terratenientes y banqueros, negociadores y negreros de alta posición. Las más importantes carteras de los Ministerios están en sus manos. El jefe supremo, Gil Robles, va haciendo declaraciones de verdadero fascista. El, como todo el partido que le sigue, considera de urgencia el apoderarse de la totalidad del poder. Su único afán consiste en cortar el paso a las ideologías de avanzada social y modelar la nación con el espejo de Alemania e Italia.

La Ceda va minando, con su influencia, la totalidad de los grandes capitalistas que aún no comulgan con su credo político. Los demás partidos ultrarreaccionarios aceptan la trayectoria seguida por aquél, porque ven sus intereses amenazados por la rebeldía de abajo; es, para éstos, una especie de mesías que les va a poner las cosas en « su orden ».

El panorama político español no puede ser más elocuente. De nuestro suelo van desapareciendo las ínfimas libertades que aún quedaban. Pero si los trabajadores están a la altura que en tales momentos se necesita, la Ceda, con sus aspiraciones poco dignas del tiempo en que nos encontramos, verá sus deseos anulados, hundiéndose para siempre.

enemigos que siempre hacen trabajos a lo jesuítica, también la Confederación los tiene, por no querer ser juguete de ambiciones, como son otros organismos que, cuando han de poner en práctica algún acuerdo, ha de tener éste el visto bueno de unos cuantos directores.

Tiene la C. N. T. sus postulados inspirados en la libre discusión y exámen a que sus componentes tienen derecho. No hay directores ni jefes. Sus comités regionales o comarcales, como juntas de Sindicatos están bajo las normas federativas que informan sus estatutos.

Como quieren suponer algunos, cansados de la lucha noble, de explotados contra explotadores, entre nosotros, los afiliados en el mentado organismo, no hay ningún grupo determinado que ejerza ninguna dictadura.

No necesitamos lecciones de nadie que esté lejos de nuestros medios. Tenemos errores como los tendrá cualquiera, pero ante la realidad de los hechos no somos sectarios. Sabemos corregirnos en nuestra propia casa.

No pueden consentir muchos que haya una agrupación de hombres que deteste la política; que no hagan caso de las posibilidades de un « mejoramiento » social prometido por sus propagandistas.

La realidad, esa realidad que nos educa más que los libros, es lo que nos convence más cuando los partidos políticos están en franca bancarrota, la C. N. T., aunque no pueden hacer ninguna propaganda sus hombres, es algo que está incrustado en el corazón de los trabajadores.

Como si no hubiera en España nadie más para cargar las responsabilidades de los desastres habidos y por haber que los anarquistas y la C. N. T. Parece que

obedecen todos a una misma consigna en la campaña poco noble conque nuestros enemigos, desde sus órganos en la prensa vienen haciendo.

No pueden tragarse la pildora, tanto partidos de izquierda como de derecha, de que sea tan grande el número de proletarios que por verdadero convencimiento les haga caso omiso a sus oraciones fastidiosas, pesadas por demás y que solamente son escuchadas por aquellos caracteres olvidadizos.

El movimiento representado por la C. N. T. no puede morir tan fácilmente, porque sus hombres, sus orientadores, aunque habrán sufrido alguna equivocación, luchan desinteresadamente sin querer sacar provecho propio y, caso de que alguno se haya salido de lo señalado en los estatutos, que haya hecho traición a los acuerdos, se pierde la confianza en él y pasa a ocupar su puesto otro compañero.

Para que lo sepan, pues, todos los enemigos, la Confederación seguirá el mismo camino de siempre, trazado por ella misma, aunque se interpongan muchos obstáculos. Serán vencidos como lo fueron otros.

« La Protesta »

Trabajadores: El día 1.º de diciembre aparecerá el semanario « La Protesta », editado por la Federación de Grupos Anarquistas de Madrid.

Dicho periódico será digno de ser leído por todos los libertarios que luchan por un mañana mejor.

Redacción y Administración:
Apartado de Correos, 8.078.—Madrid.

Nuestras opiniones

Los trabajadores debemos formarnos una mentalidad libre

Juan Guardia

No basta estar afiliado en un Sindicato para que la lucha que venimos sosteniendo tenga la eficacia que debe tener y para que cuando planteamos un movimiento encaminado a que nuestras necesidades sean más escasas, saber aguantar el calor que toda mejora para ser duradera necesita. Sería contraproducente el creerlo y demostraríamos no tener la clara visión de la realidad de los hechos hartos demostrados.

Los Sindicatos no son sólo un arma de combate en contra la burguesía, sino que también en el seno de éstos debe de tener preferencia la educación racionalista para que los hijos de los trabajadores puedan aprender lo que a sus padres no les ha sido posible hacerlo por la falta de medios o por carecer de voluntad para procurárselo.

El estar afiliado a un Sindicato nada más que para satisfacer la cuota, no es darle la fuerza que una entidad como ésta ha de tener. De gran utilidad es que sepamos que para tomar iniciativas el acudir a las juntas, a los actos de propaganda, leer los periódicos de tendencia ideológica y sindical, es mejorar nuestra condición de explotados y al mismo tiempo de preparar, también, la futura sociedad que a todos nos ha de colocar en el puesto que por ley natural nos pertenece.

Todas las uniones en los diferentes ramos o industrias son indispensables, puesto que los trabajadores desunidos representan un mayor avance de la burguesía industrialista y que no espera más que ocasiones favorables para reducir los jornales y tener facilidad aún más para que éstos, bajo el signo del hambre, no tengan otro remedio que ofrecerse a inferior precio.

Además, la clase capitalista y patronal, no satisfecha con que hayamos de servir por conducto de nuestro trabajo a que se llenen sus cajas de caudales, hace lo posible para tener a sus órdenes algún de sus muchos operarios que trabajan en sus centros de explotación. No tienen otra misión éstos, que el de inspeccionar lo que se hace, las conversaciones para que podamos entendernos para ver de mejorar nuestra situación de poco respeto a que estamos sometidos y enterar bien a su amo y señor de quienes son los que más se demuestran en tales casos.

Si los trabajadores tuviéramos la mentalidad que no estuviera a merced de los convencionalismos embrutecedores, éstos individuos a que me refería antes no trabajarían nunca y tendrían que sufrir el desprecio de los de su misma clase. Después, cuando planteáramos algún movimiento de carácter reivindicativo, andaríamos más seguros, con paso firme, directamente a lograr, bajo la confianza entre unos y otros, los objetivos indiscutiblemente justos.

Todo esto y mucho más puede realizarse cuando comprendamos que no se es socio de un Sindicato nada más que para satisfacer la cuota, sino que también hemos de cuidar que no falte una buena Biblioteca, que se hagan de vez en cuando algún acto de carácter cultural e ideológico y si los medios econó-

micos lo permiten no debe faltar tampoco la Escuela Racionalista.

Enfocado el problema social por estos caminos, en un espacio de tiempo no muy largo, conoceríamos que la mentalidad esclavizada por tantos años de enseñanzas completamente falsas, habría hecho un avance en el sentido de liberarse de la oscuridad medieval, y al mismo tiempo de prepararse para futuras normas de vida más libres.

¿Qué pasa en Ibiza?

El fraternal colega "Cultura Obrera" nos enteramos de la sistemática persecución de que son víctimas los compañeros de la Redacción del periódico "Emancipación", que se publica en aquella isla. Hay algunos compañeros detenidos sin causa alguna.

Hasta nosotros sólo ha llegado el primer número de este quincenario y estamos enterados que el segundo antes de ser distribuido fué secuestrado por las autoridades.

¿A qué vienen estas provocaciones?

DE SEMANA A SEMANA

ADORNOS DE LA REPÚBLICA

« La Gaceta » publica un decreto nombrando al general Mola, jefe superior de las fuerzas militares en Marruecos. »

Este decreto no supone nada más que un paso hacia la reacción. Mola, Director General de Seguridad en tiempos de la dictadura, ha resurgido otra vez como un balaute en las colonias españolas.

Estos cargos desempeñados por quien tiempo atrás combatía la República, pone una nota fatídica, parangonando a los dos regímenes.

PALABRAS « EXIOMÁTICAS »

« Los gobiernos—dice Martínez Barrio en Jaén—que sólo se apoyan en la fuerza, son cadáveres que andan. »

Son esto palabras muy finas y llenas de esperanzas cuando un político va de propaganda electoral. Pero la verdad de los hechos es la negación de todas ellas; tendría que empezar él primero en dejar de ser gobernante, pues todos sin excepción, los gobiernos son cadáveres, porque todos se apoyan en la fuerza brutal.

No ha habido aún ningún gobierno que haya demostrado lo contrario y por lo tanto él no será una excepción.

NUEVO MODELO DE « VELETA »

Pestaña ha dado una conferencia en Zaragoza, en la que ha dicho: « Los acontecimientos vinieron aconsejando con apremio a los obreros el abandono de tácticas sectarias y de violencia, que sólo pueden conducir a la destrucción de las organizaciones. Es absurda la rebelión cada quince días. »

Palpablemente se vé que los vientos no soplan como soplaban, que ya no tiene Pestaña vitalidad. Pues quien alentaba a los obreros en huelgas y movimientos que diga ahora esto y que abogue por una coa-

Desde la Base Naval

¡Oiga señor Delegado del Trabajo!
Un terceto que se las trae

Como saben la mayoría de trabajadores mahoneses, las obras subastadas a principios de este Noviembre, las dirigen la trilogía compuesta por los tres contratistas siguientes: Miguel Sintés (a) « Estaló », Piris y Miguel Olives (a) « Rupit ». Pero lo que no sabe Mahón es que estas tres arañas negras están explotando miserablemente a unos obreros cuyo único defecto consiste en dejarse expoliar pacíficamente.

En la Base Naval, estos tres tiranos, se burlan descaradamente de las bases de

trabajo y de todas las mejoras que construcción antaño conquistara. Hacen mofa de su seriedad y juegan bandoleramente, vulgarmente, con la miseria de sus trabajadores.

A estas alturas, especular con el hambre de los trabajadores en paro forzoso jugando trágicamente con sus estómagos y el de sus familiares que dependen de un jornal para mal satisfacer sus necesidades y sus carnes semi-desnudas, es desafiar la paciencia y la tranquilidad; es lanzar un reto que muy bien pueden recoger quienes empiezan a protestar sordamente de tal vil proceder.

Siempre ha pasado lo mismo: Los jugadores con ventaja—y no en « Straperlo » precisamente—que se erigen en explotadores del sudor ajeno quedándose para sí la parte del león, llega un día que encuentra en lugar de resignados corderos, fieros lobos dispuestos a la dentellada fiera como defensa y límite de vejaciones. Y los parias que en la Base trabajan, están llegando al límite ya, que hasta les dá vergüenza ser mirados por sí mismos.

Y vayamos a lo que de labios de los propios obreros-heme enterado,

Los tres « gansters » mahoneses burlan en esta forma la integridad de unas bases.

A los peones sueltos les pagan a *Cinco*, *cinco* y *media* y *seis* pesetas, A los peones de gaveta, a *seis* y *media* y hacen alguna labor de albañil. En los oficiales hay varias categorías también. Cobran, *siete* y *media*, *ocho*, *ocho* y *media* y *nueve*. Haciendo un parangón, todos podrán apreciar la diferencia entre lo que DEBEN ganar y lo que les dan actualmente.

Para los peones sueltos se fija, seis y media, y a la semana, treinta y cinco pesetas con setenta y cinco céntimos; peones de gaveta, siete con veinticinco y a la semana, cuarenta y una peseta con setenta céntimos. Para los oficiales constan las siguientes categorías: oficial de 1.^a diez con diez y seis, de 2.^a, nueve con setenta y de 3.^a, nueve con cuatro al día. Como se sabe, la semana es de cuarenta y cuatro horas.

Si además se tiene en cuenta que durante el día la mirada fiscalizadora de cualquiera de los tres « amos » obliga a los obreros a rendir el máximo bajo amenaza del paro forzoso y sus negras consecuencias, digamos quien pueda y quiera en que estado de ánimo pueden estar estos compañeros.

Sólo nos resta decir a la opinión pública y al delegado del trabajo en particular: ¿Hay derecho a estos robos legales o no?

Y téngase en cuenta que son muchos los que durante el día lo pasan dentro del agua.

¿No hay justicia en España?

UN CONFEDERADO

Mahón y noviembre.

lición de izquierdas, es que no tiene juicio o que no tiene dignidad.

CIVILIZACIÓN DE GUADAÑA

« En un pueblo de Ogadén, los aviones fascistas asesinan a varias mujeres y niños que guardaban unos rebaños. »

De cada día la prensa nos informa de cómo « civilizan » los italianos. Bombas y dinamita a gentes indefensas, en vez de instrucción. Aloisi, el defensor de la actitud de Italia para con Abisinia, no llevará ningún informe a Ginebra relatando este hecho.

Sería el más significativo de los datos que podría aportar para poner al descubierto la política de expansión y barbarismo de Italia.

NEGOCIOS CON LA MUERTE

« El Peuple » señala que durante los nueve primeros meses de 1935 Inglaterra exportó municiones por valor de 816.000 libras esterlinas y en el mismo período del año anterior sólo por valor de 432.000 libras.

Las exportaciones de torpedos y minas ha pasado a 1.435.000 libras esterlinas a 2.070.000 libras esterlinas; los navíos de guerra también han aumentado mucho y las de otro material de guerra han pasado de 174.000 libras esterlinas a 395.000. »

He aquí la verdadera guerra. Estas cifras demuestran con desnudez que no son palabras rimbombantes de patria y raza lo que mueve los conflictos, sino que es el deseo de lucro y riqueza de los accionistas de la fabricación de los artefactos de guerra.

Los obreros han de tenerlo presente y no prestarse a ningún acto belicoso.

« Fructidor » es el órgano de los libertarios menorquines. Su difusión y su extensión es un problema de voluntad. ¡Compañeros, apoyad y difundid « Fructidor ».

Crónica de Mercadal

Gran efecto ha causado en este pueblo la narración en este periódico del apaleamiento del joven de este término por el cabo de la Guardia civil de este pueblo. Las referencias que tenían del hecho se han visto confirmadas de una manera categórica y por ello quiere una reparación; quiere que no quede en el olvido. La justicia ha de demostrar que aún subsiste, amparando al débil.

No por ser el agresor un agente de la autoridad, tiene que quedar impune un hecho tan inhumano.

EL CORRESPONSAL

Los grandes negocios

Los abusos de la "Eléctrica Mahonesa, S. A."

De un tiempo a esta parte toma un incremento inusitado la Compañía « Eléctrica Mahonesa, S. A. », de esta ciudad. Adueniéndose de todas las centrales de la isla, ha extendido sus tentáculos hasta tener en sus manos a la industria y al pueblo en general bajo sus designios.

Esta centralización y mificación, convirtiéndose en un « trust » no tiene otro objeto, como ya se vé, que la alza del precio e imponer sus conveniencias a los consumidores.

Como que muchos se dirán dentro de poco—si se celebran elecciones—defensores y servidores del pueblo, no han intentado el protestar e interesar a los indicados para que pongan coto a los desmanes que se vienen cometiendo, salimos nosotros, teniendo la convicción que la opinión pública estará con nosotros al salir contra los explotadores de toda una isla.

Para apoyarnos en nuestra afirmación, seremos un dato sumamente interesante y demostrativo de que se viene abusando escandalosamente en el precio del fluido eléc-

trico. En Madrid una comisión parlamentaria que presentara un proyecto para que se aumente el arbitrio sobre el consumo de luz eléctrica, en virtud del cual se pagaría 0'80 céntimos el kilowatio.

Como se verá, en Madrid villa y corte, la más importante ciudad de la península se paga el kilowatio a menos de 80 céntimos, mientras que en ésta con jornales menos retribuidos, una instalación pésima, expuestos los transeúntes a sufrir un accidente por los hilos que se rompen por poco viento que haga, tenemos que pagarlo a peseta, sin contar los perjuicios a que estamos expuestos al estar un mes sin pagar.

Esta vez cerramos aquí nuestra información, prometiendo que sucesivamente daremos detalles que son muy edificantes por el fin que perseguimos y que no dejaremos olvidados.

Sólo falta que la opinión pública se tome el interés que requiere el caso, prestando el calor necesario a nuestro intento, que va en defensa de los intereses de la clase menesterosa.

En el café se ve a una multitud de alcoholizados irascibles, desnaturalizados por completo.

En el café, donde la mayoría es analfabeta todos se sienten « sabios »; todo lo saben. A ellos no les preocupa si el pueblo está oprimido, si le disminuyen sus derechos y son azotados. En fin, el café es un centro de corrupción donde van a ocupar las horas los que no tienen vida. Sí, los muertos; porque los que tienen vida, los que tienen dinamismo no pueden arrastrar una vida de café, una vida de aburrimiento, una vida sin emociones. Los que tienen vida, son los que luchan por la superación propia. Los que van al Ateneo o a la Biblioteca a saciar su sed en las fuentes del Arte, Filosofía y Ciencia. Los que se organizan con los demás explotados para defender la justa causa de liberación.

Los cafenófilos son lacras sociales, puntales del capitalismo y de la « clerigalla » partículas del monumento decrepito. Hijos de la corrupción. Soldados inconscientes de la reacción. ¡Que vida más pobre la de estos hombres aborregados, sumisos incapaces de sentir los nobles anhelos de liberación y progreso, faltos de un ideal que despierte y encauce sus energías dormidas por el camino de la verdad, desprovistos de todo incentivo vital que les impulse a la conquista del más allá, hermosa lucha cuyos sinsabores son infinitamente más dulces que las satisfacciones insípidas del quietismo! Y son tan abundantes, por desgracia estos pobres de espíritu... ¡pobre humanidad!

Levante, noviembre de 1935.

Notas de Redacción

Eusebio Carbó.—Hemos recibido tus cuartillas junto con la carta. El artículo que dices enviastes anteriormente, no lo hemos recibido. Conformes en lo que nos dices y agradecidos de tu decisión.

—A. Morales Guzmán.—Recibimos tu carta y artículo. Tu dirección fué traslapada, pero desde ahora volveremos a enviártelo. Agradecemos tu trabajo. Esperamos seguirás colaborando. Callejas ya se encuentra otra vez en Barcelona.

—Floreál del Campo.—Tu artículo se insertará en el próximo número.

—Portela.—Nos es imposible publicar los artículos tuyos, en el próximo número insertaremos uno.

Para las Juventudes Libertarias de Ripoll

Liberto Palomero

Jóvenes compañeros: No sé explicarme cómo es posible que jóvenes como vosotros que demostrais ansias de saber y anhelaís una sociedad más justa que la presente, esteis tan inactivos ante los graves acontecimientos que se avecinan, y que los jóvenes libertarios somos los llamados a resolver.

Hace algunos domingos os hicimos un llamamiento al cual por causas que desconozco no acudisteis. Teneis que daros cuenta que por instinto de conservación y en bien de la humanidad nos tenemos que preparar a resolver por cuenta propia los problemas que la sociedad del crimen y del privilegio nos plantea.

El conflicto italo-etíope por sus características, amenaza enrolar en la guerra a las demás naciones. España por su configuración geográfica escapará a la neutralidad.

¿Sabeis lo que significa esto? Pues la guerra, que es el crimen más horrendo que se conoce, y al mismo tiempo, un filón de inagotables riquezas para los que viven a costa del pueblo.

El pueblo en general tiene la vista sobre nosotros, jóvenes, sabe que de nuestro impulso generoso y dinámico, depende el porvenir de la Humanidad, confía en las juventudes libertarias y en los anarquistas, que somos los que con más ahínco combatimos la guerra y sus causas que son: Estado, Religión y Capital.

No podemos desairar las esperanzas que el pueblo tiene en nosotros, tenemos que constituir la vanguardia del combate, ser los que demos el ejemplo con nuestro valor y decisión.

La juventud es la palanca que bien dirigida ha de transformar el mundo.

Procuremos ser pues el faro que enseñe la senda del porvenir.

Así pues es preciso actividad jóvenes, mucha actividad, pues el reposo y la inactividad significa muerte, y nosotros vamos en contra de la muerte y en pro de la vida sana, libre y sin parásitos que coman a nuestra costa.

Ripoll 5 de Noviembre de 1935.

Patronos morosos

Ha llegado hasta nosotros el rumor de que hay varios patronos de la localidad que no han abonado a sus obreros la semana de vacaciones, cosa que nos extraña, pues los patronos la cobran por duplicado si tenemos en cuenta la prima del tanto por ciento que tienen establecido sobre los jornales.

Es de lamentar que ocurran tales cosas. Claro está que no toda la culpa es de los burgueses, los obreros también llevan su culpa por no hacer cumplir las disposiciones y acuerdos tomados respecto a sus mejoras materiales y morales. Por temor a sufrir represalias o ser despedidos del trabajo, dada la escasez que se está atravesando en la actualidad, se calla ante estas injusticias y así el patrono saca doble provecho: La semana que no abona después de tenerla cobrada por duplicado y el rendimiento que le proporcionan los 7 días que trabaja el obrero, teniendo derecho a disfrutarlos de vacaciones.

Nosotros por el momento instamos a los patronos morosos que cumplan con su deber, abonando las vacaciones a sus obreros antes de citar nombres ya que no es nuestro deseo y a los obreros que hagan cumplir sus derechos sin temor a represalia alguna.

Para evitarlo están los Sindicatos y Sociedades Obreras.

Por hoy nada más.

BROMA

MERCANCIA BARATA

« El Bien Público » el otro día publicaba un artículo de « La Nación », en el cual decía que los anarquistas irán de coalición con Azaña. Caramba, si que saben lo que *se menjenquen* los plumíferos de peso paja, de estos que se dan una docena por cero noventa y cinco.

¿No saben que *ja esteim desmemats*?

MAL TIEMPO PARA PESCAR.

He aquí lo que en un mitin celebrado en Palma dijo el « Pilatos » Casares Quiroga:

« Nosotros os llamamos para sacar a los reclusos en las cárceles (no se esfuerce usted tanto, que se va a estropear las...), para que consigais vuestros anhelos de cultura y la prosperidad de nuestra Patria. »

(Ya te conocemos, bacalao.) ¿Será esto para volver a lo de las barrigas? A nosotros, ni con *gambes*. Pues ya somos *sarcs veis*.

EL PROGRAMA DE TODOS LOS DIAS

En el Congreso hubo el otro día grandes pérdidas de palabrotas, de estas rellenas con pimienta. ¿Será conveniente hacer un pregón para ver si las hallamos? ¡Ah, no! Porque detrás del « finísimo vocabulario », se desprendieron una lluvia de puñetazos limpios de los que no queremos ni *pipides*.

Es de lamentar, pero muy pronto veremos el hemicycle convertido en una película de *cowboys*.

NO ES DE EXTRAÑAR

El señor Chapaprieta dice que cuando un político realiza un acto heroico, nadie cree que sea cierto; sin embargo, si se dice que ha metido la mano en el bolsillo de otro, todo el mundo lo da por averiguado. Pero, como vemos que hasta de Holanda salen acusaciones y... están bien confirmadas. ¿Qué vamos a hacer nosotros que vivimos tan cerca, si ni siquiera nos fiamos de los guantes que llevamos.

SERIO

De Administración

Giros recibidos

	Pesetas
Barcelona. A Pons Llanso . . .	12'00
» R. López . . .	5'60
» Francisco Rosique . . .	5'50
Utrera (Sevilla). M. González . . .	11'00
Alfaro (Logroño), S. Calvo . . .	5'50
San Luis. A. Vinent . . .	7'50
Alayor. J. Libertaria subvención a FRUCTIDOR meses de octubre y noviembre.	15'00
Denia (Alicante), V. Cervera . . .	10'00
San Fernando (Cádiz). C. Perriñán . . .	5'00
Vergel (Denia), Sociedad Obrera. . .	2'00
Villa-Carlos. P. Urbina . . .	4'60

EL ADMINISTRADOR

« ¡Liberación! »

Revista de educación social que todo amante de la cultura debe tener en su biblioteca.

Pedid un número de prueba que se enviará gratis.

Redacción y Administración: Calle Martín Vilanova, 88-2.º-1.ª (P. N.).-BARCELONA.

En el Café

José Requena

Lugar éste, elegido por el camarada Malatesta para escenario de los protagonistas de su pequeño folleto. Yo hablaré de este lugar de modo diferente; yo diré con cruda verdad lo que he visto en el café. No negaré que al café concurren personas como los protagonistas del citado folleto pero... ¡son tan pocos!

En el café se ven los frutos de una sociedad todo vicio, todo podredumbre, todo degeneración.

Al entrar en un café se ve una aglomeración de gente que parece estar asándose, pues sale humo de todas partes. En el café se ve siempre las mismas caras inexpresivas, rostros mecanizados por la rutina, cargados de apatía, sin destellos de vida.

En esta mesa un grupo juegan a las cartas entre bocanada y bocanada de humo; juegan el dinero que tal vez falte a sus compañeras para alimentar a sus hijitos. Su mundo gira alrededor de unas cartas; son monigotes rutinarios, gente muerta.

En otra mesa vemos a un grupo de « hombres » que se pasan las horas hablando deliciosamente de la prostitución, para estos « sabios de café » todo tiene poca importancia, todo está prostituido; ellos son los « puros », son unos verdaderos « enciclopedistas ».

Más allá un grupo de jóvenes, su mayoría sin trabajo. Discuten acaloradamente de si el Gallo vale más que Belmonte; de si el Barcelona F. C. vale o deja de valer. Tan frenéticamente discuten, que muchas veces llegan a insultarse groseramente y a hacerse alguna caricia en forma de bofetada. Para ellos, no tiene importancia que hayan en España veinte mil presos por defender a ellos mismos y un millón de obreros sin trabajo. Eso no les interesa, eso es—dicen ellos—cuestión del gobierno.

Otra mesa está ocupada por jovencitos púberes; todos tienen el cigarrillo en la boca. Alardean de hombrecitos porque ya fuman, toman café, juegan, beben alcohol y se pasan las horas hablando del nuevo fox, de la carioca o de la moderna forma « dandi » de bailar. Estos pequeños desgraciados, son víctimas del ambiente en que nacieron, se precipitan velozmente en el abismo de la corrupción.

En el café se ve al empedernido jugador que arriesgaría al azar de las cartas su propio destino y el de los suyos.

La justicia histórica pide más penas de muerte. Por humanidad debemos oponernos. ¡Ni una ejecución más!

La política al desnudo Otro crimen, y van...

Francisco Carreño

Juan Bagur

Se vive una hora de angustia colectiva. Estamos en plena bancarrota de la Democracia y los jefes y caudillos de los partidos políticos, como cómplices que riñen en la hora del reparto, se increpan, se amenazan, se insultan y olvidados de su máscara patriótica y de su falso papel de salvadores, desnudan su alma y su espíritu dejando a pleno sol la repugnante deformidad de sus vidas miserables. En la puja de poderes y recursos que emplean para someterse recíprocamente, en la lucha, hasta ayer inconfesada de sus apetitos más innobles y más groseros, en el estallido instintivo de sus odios ancestrales está patentizada su inferioridad moral, su desvergüenza y la visible y muchas veces trágica comedia que representan en nombre de la Democracia. « En política no hay amigos, hay cómplices », dice un sabio; aforismo que parece creado de medida para los políticos españoles, en esta hora aciaga para los verdaderos intereses del pueblo.

Republicanos de izquierda, de centro, de derecha, monárquicos y fascistas, todos a una, como si el mundo no existiera para ellos, ajenos a la atención pública, que ha puesto sus ojos asombrados en el indigno espectáculo, manipulan criminalmente los poderes otorgados por la masa social, utilizando los recursos materiales y morales, económicos y políticos del Estado y la sociedad, para perpetuarse en el poder, para arraigarse aún más, para estabilizar el predominio de las distintas camarillas burocráticas, en los puestos de dirección y de mando, haciendo con la ley y con la fuerza una muralla china que los proteja contra todas las eventualidades del presente y del futuro. Este es el significado profundo y verdadero de la lucha del momento. Ese es, evidentemente, el propósito esencial que mueve e irrita a los actores en ese combate ardoroso en el que naufragan junto con los últimos restos de los escrúpulos y la dignidad política de los partidos, los derechos más puros y más sagrados, sin los cuales, la vida social se trueca en un terrible drama de dolor y de impotencia.

Tan hondo han rodado los prestigios engañosamente conseguidos, tan brutal es la lucha de ambiciones irrefrenables, tanto el desparpajo con que se inculpan, se acusan y se repelen, que no se precisa más y aún sobra, para descubrir detrás de la « mise en scene » la tramoya burda y cruel que representan estos piratas, audazmente adueñados de la cosa pública. Así es de cruda y angustiosa la situación y como siempre las consecuencias de esa desgraciada rivalidad traerá aparejada una suma mayor de sacrificios, de imposiciones y de privaciones para la población desheredada. Si llegan además a materializar sus amenazas dictatoriales, si cumplen los funestos planes, pacientemente elaborados por la reacción capitalista y militar, entonces, a la angustia economía, se agregará la tiranía política para equiparar la situación local con la que sufren pueblos hermanos que lloran, gimen y sangran bajo la bota sangrienta de los dictadores.

Sólo un arma tiene el pueblo para su defensa inmediata y una razón de vida, de propia conservación, debe impulsarlo unánimemente a utilizarla en las circunstancias presentes: *La revolución social*. La destrucción lisa y llana de todos los poderes coercitivos del Estado. La anulación violenta de todos los privilegios. La implantación de un régimen económico de igualdad absoluta donde sólo el trabajo sea el signo que valore la condición humana y el derecho a la vida. La muerte del parasitismo implica la libertad del productor. Sólo a ese precio podrá conquistarla la clase obrera, hoy o mañana, temprano o tarde, en el instante histórico en que resurja a la vida para gozar la plenitud de sus derechos.

Víctimas de la demagogia burguesa, de derechas o de izquierdas, los hombres y los pueblos, siguen el camino de su eterno calvario y su mansedumbre es la fortaleza de los déspotas que los explotan y los ultrajan. Ni un hombre, ni un voto, ni una acción, ni un hecho, nada, absolutamente nada, debe entregarse para reforzar las posiciones burguesas, porque con ello se aleja el mundo del camino de la justicia.

Política... Políticos, es un adjetivo que debe pronunciarse siempre como la máxima ofensa que se puede inferir a un semejante. Es el término simbólico en el que debe encontrarse siempre la síntesis del engaño, del robo, de la autoridad, del despotismo, de la desvergüenza y la inmoralidad. Políticos de derecha o políticos de izquierda forman siempre, aún sin acuerdo tácito, una asociación de malhechores que debe ser destruida sin piedad por los hombres libres. Ni políticos de izquierda, ni políticos de derecha, ni gobierno, ni explotación, ni dictadura. Esa es la consigna de la hora ante el amago reaccionario que como una sombra preñada de trágicos presagios, se cierne en el horizonte de la situación social del país.

El ideal de libertad presenta, naturalmente, al pueblo, en primer lugar, el fin de la miseria, de la pobreza y la satisfacción completa de todas las necesidades materiales por medio del trabajo colectivo, obligatorio e igual para todos; — el fin de los amos y de toda suerte de dominación, y la organización libre de la vida del país en acuerdo con las necesidades del pueblo, no de arriba a abajo, siguiendo el ejemplo del Estado, sino de abajo a arriba, por el pueblo mismo, al margen de todo Gobierno y de los Parlamentos—, la unión libre de las asociaciones, de las comunas, de las provincias y de los pueblos agrícolas e industriales; y, en fin, — en un porvenir más lejano— la fraternidad humanitaria triunfante sobre las ruinas de todos los Estados.—BAKUNIN.

Después de mucho tiempo de no saber nada de la situación del compañero Alfonso Petrini. El Comité Internacional de Defensa Anarquista de Bruselas, nos informa de que el caifás Stalin lo ha

entregado al no menos cruel y asesino, Mussolini.

Han sangrado los corazones de los hombres que verdaderamente sienten el dolor de los presos y perseguidos, al ver como un hombre que hace años pudo escapar de las uñas afiladas del sanguinario régimen fascista, tiene que ser devuelto a su país por la mal llamada « patria del proletariado ».

Los comunistas italianos—allá por el año 1920-22—por mediación de su prensa, acusaban a Petrini de haber arrojado la bomba en el Teatro Diana de Milán y que logró escapar. Mientras los comunistas hacían estas acusaciones, las autoridades acusaban Guezy, y según afirmaciones de anarquistas, aseguraban que ni el uno ni en otro, habían sido los autores del atentado, que de tener acierto, muy probable hubiese acabado con el fascismo.

Petrini es un ferviente luchador libertario, siempre dispuesto a consagrar su vida por la libertad. Claro, los comunistas veían en Petrini un hombre libre, temible para un régimen dictatorial y la policía rusa lo acusó de ser « espía » del « servicio inglés ».

A raíz de esta detención, después de haber pasado una larga temporada en la cárcel, lo desterraron a Astrakán. En Astrakán tenía que pasar tres años, siempre y cuando pudiera frenar el entusiasmo que sentía por las ideas libertarias y por el bien de la clase trabajadora. En vista de que se lo detenía por « espía » pidió él mismo la expulsión, no accediendo el gobierno de la dictadura del « proletariado », expulsión que cualquier país capitalista le hubiera concedido.

En todos los países del Mundo, la política comunista, impuesta por Moscú, es la de pedir que los presos políticos y sociales sean puestos en libertad; pero mientras esto se pide en los países capitalistas, en la patria de los nuevos zares se encarcela a todo trabajador que no está de acuerdo con la política nefasta y tirana que sigue el despótico dictador Stalin. Si de verdad se quiere la libertad de todos los presos, lo menos que pueden hacer los comunistas es liberar a los que se encuentran en Rusia bajo la dictadura roja.

Los comunistas podrán gritar en estos momentos en defensa de la libertad de los otros países, pero no olviden los bolcheviques que ellos, sólo ellos, serán los responsables de la probable muerte del infatigable Petrini.

Trabajadores de todos los países, luchemos para arrancar a Petrini de las manos de sus verdugos fascistas. Luchemos todos juntos para que desaparezcan todos los Estados, los cuales, se llamen como se llamen, serán siempre los que vivirán a costa de los que sufren el yugo de la explotación y el crimen.

El horror de las dictaduras a la cultura

Todos los sistemas que se basan en la imposición brutal, no admiten réplica. Les molesta. Mejor dicho, es un estorbo a su plan de depravación continua. Donde impera la bota de un dictador, la cultura es asesinada. Los dictadores no admiten más lógica que la de « orden y mando ». Quien no se somete es eliminado.

De un confín a otro del globo, dictadores, con la cara destapada unos, y encubiertos otros, imponen su caprichosa y enfermiza voluntad de megalómanos. El que sufre Alemania no tolera que sus súbditos piensen por cuenta propia. Hitler, como Mussolini y tantos otros, quiere formar mentalidades en serie y que sepan doblar el espinazo a la perfección. Al efecto acaba de prohibirse que figuren en las bibliotecas del tercer Reich las obras de autores tan famosos mundialmente como: Zola, France, B. Ibáñez, J. Londoño, Haeckel, etc. No se podía esperar menos de los desequilibrados de la cruz gamada.

¡Y pensar que en casa también tenemos quien añora estos hombres de « mano de hierro »!

Sí; en España no somos menos. Toda la fauna reaccionaria que anda suelta, se enternece pensando en el día que ellos podrán hacer la experiencia. Para lograrlo van pidiendo « todo el poder para el jefe ».

Pero no lo conseguirán. Antes el pueblo logrará poner la camisa de fuerza a estos idiotas y conducirlos a donde se nota su ausencia: el manicomio.